

ABSTRAK

Agus Salim, 2023, *Pola Komunikasi Banser Desa Pamoroh Kecamatan Kadur Kabupaten Pamekasan dalam Menjaga Soliditas Organisasi*, Skripsi, Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Ushuluddin dan Dakwah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Khairul Muttaqin, M. Th. I.

Kata kunci: Pola Komunikasi, Banser, Soliditas Organisasi

Solidaritas merupakan suatu sikap antara pertemanan atau persahabatan. Dalam sikap solidaritas ini hubungan perasaan, emosional sangat ditekankan yang mengacu pada kesetiakawanan. Dalam menumbuhkan sikap solidaritas komunikasi sangat diperlukan dalam pendekatan kepada sesama anggota Banser. Salah satunya dengan menggunakan pola komunikasi yang dilakukan Banser Pamoroh dalam menjaga solidaritas organisasi.

Pada penelitian ini penulis ingin mengetahui bagaimana pola komunikasi Banser Pamoroh kecamatan Kadur kabupaten Pamekasan dalam menjaga solidaritas organisasi dan ingin mengetahui apa saja faktor pendukung dan penghambat solidaritas anggota Banser Pamoroh yang. Pendekatan penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif deskriptif dan jenis penelitian yang digunakan penulis dalam penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan. Sumber data yang digunakan penulis diperoleh secara langsung dari narasumber dengan menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil yang diperoleh dalam penelitian ini, pola komunikasi yang dilakukan Banser di desa Pamoroh menggunakan pola komunikasi semua saluran dan pola komunikasi kelompok kecil. Komunikasi semua saluran yaitu proses komunikasi yang dimungkinkan untuk mengirim atau menerima informasi dari semua arah. Pola komunikasi semua saluran dilakukan dalam dua bentuk seperti percakapan dan musyawarah. Selanjutnya pola komunikasi yang digunakan yaitu pola komunikasi kelompok kecil. Pola komunikasi kelompok kecil ini dilakukan antara tiga orang atau lebih secara langsung dan bertatap muka. Pesan yang digunakan terbilang terpotong-potong karena untuk memberikan kesempatan anggota lain untuk ikut berbicara menyampaikan atau menerima pesan. Faktor pendukung yang dilakukan Banser Pamoroh dalam menjaga solidaritas dari anggotanya yaitu adanya pengayoman, keterbukaan setiap anggota, adanya sikap positif sesama anggota Banser, keakraban dan loyalitas dan adanya sikap saling mendukung satu sama lain. Meskipun begitu Banser Pamoroh memiliki hambatan seperti terbenturnya jam kerja atau jam kuliah dengan kegiatan organisasi dan hambatan masalah waktu yang tidak memadai.